
 

 
 

 

 

COMUNICADO 492 – 2015 

___________________________________ 

'EL GOBIERNO ABANDONÓ AL SECTOR TRANSPORTE': ADITT. 

LO DICE EL PRESIDENTE EJECUTIVO DE LA ASOCIACIÓN PARA 

EL DESARROLLO INTEGRAL DEL TRANSPORTE TERRESTRE 

INTERMUNICIPAL, QUIEN LE PIDE AL MINISTERIO ACCIONES 

INMEDIATAS Y OTRAS NOTICIAS 

 

Bogotá, Abril 23 de 2015 

    

  

'EL GOBIERNO ABANDONÓ AL SECTOR TRANSPORTE': ADITT 

Lo dice el presidente Ejecutivo de la Asociación para el Desarrollo 

Integral del Transporte Terrestre Intermunicipal, quien le pide al 

ministerio acciones inmediatas. 



 

 
 

 

  
 

Un cúmulo de males aquejan a los transportadores de pasajeros en Colombia. Y no 

se trata de temas menores, lo que está pasando es que el sector, que ha sido por 

décadas uno de los soportes de la economía del país, siente que el Gobierno lo 

tiene en el cajón del olvido. Por eso, en el marco del XXVI Congreso Nacional de 

Transporte, este 22, 23 y 24 de abril, José Yesid Rodríguez, presidente de la 

Asociación para el Desarrollo Integral del Transporte Terrestre Intermunicipal, 

ADITT, le soltará al Ministerio y la Superintendencia los escenarios por los que 

están atravesando y que amenazan la competitividad de más de 500 empresas y 

50.000 vehículos dedicados al negocio. Estos son algunos de ellos.  

 

Ustedes hablan de anarquización de todo el sistema de transporte. ¿A qué se 

refieren puntualmente?  



 

 
 

 

En el transporte terrestre de pasajeros se vienen presentando fenómenos que 

están afectando la demanda y que vienen creciendo. ¿A qué nos referimos?: 

informalidad, mototaxismo, Uber, tarifas aéreas, la sobreoferta de buses y la venta 

de vehículos particulares. 

 

Dicen ustedes que el Gobierno les ha aplazado la agenda… 

 

Y no se han tomado medidas a fondo con relación al sector del transporte. Se han 

hecho mesas de trabajo pero no se han logrado conclusiones que permitan 

empezar a tomar medidas por parte del Estado frente a este sector.  

 

Piden ustedes que se declare ilegal el mototaxismo. Pero ellos alegan el derecho al 

trabajo. ¿Cómo pretenden lograrlo? 

 

Eso requiere una serie de medidas complejas pero que el Gobierno podría aplicar. 

Primero, hay que empoderar a las autoridades municipales jurídicamente con 

herramientas para que se desarrollen políticas con ese fin. Segundo, si bien es 

cierto alegan el derecho al trabajo, lo que se está afectando es a las empresas 

legales que prestamos ese servicio. Tercero, el Gobierno debe buscar que los 

formales se fortalezcan y así los ilegales, que son muy riesgosos para el usuario, se 

cree una política que permita absorber a esas personas que están por fuera 

prestando su servicio de manera ilegal. El Gobierno ha dejado que todo esto 

crezca y no lo está combatiendo, no sólo porque no lo reprime sino porque no 

genera una política que evite que más ciudades entren en ese juego y que las que 

ya lo tienen desestimulen su uso. 

 

¿Hay sobreoferta de buses, pocos pasajeros?  



 

 
 

 

Sí. El parque automotor sobrepasa la demanda de usuarios debido a que no hay 

control sobre el incremento de las capacidades a las empresas de transporte. Lo 

que se requiere es rediseñar una política que permita el uso racional de los 

vehículos, que éstos sean eficientes como las mismas empresas.  

 

¿Se refiere a lo que pasó en Bogotá con los taxis y cerrar la oferta con venta de 

cupos?  

 

Esa puede ser una de las medidas, pero es de choque muy extrema. Lo que se 

puede hacer es buscar un proceso para que las empresas puedan, con la dirección 

del Ministerio de Transporte, autorregularse.  

 

¿Y eso qué quiere decir? 

 

Que vayan acomodando su oferta a la demanda de servicios para que esos 

servicios que se presten puedan ser rentables para los vehículos y se logre un 

punto de equilibrio. Ya hay experiencias exitosas, hace unos seis años se hizo en 

algunas rutas donde se logró la autorregulación con orientación el Estado a las 

empresas y fueron procesos bien logrados.  

 

¿Cuántos automotores están en este sector? 

 

En el sector del transporte intermunicipal de pasajeros hay cerca de 50.000 

vehículos y cerca de 500 empresas.  

 

¿Cuánto le aportan al PIB colombiano? 

 



 

 
 

Pueden llegar al 1%.  

 

¿Qué tan fuerte es la ilegalidad? 

 

Lo que está pasando es que, por ejemplo, en algunas rutas usted ve a vehículos 

particulares prestando ese servicio, o el mismo mototaxismo, el Uber moto y 

también el Uber de servicio particular que ya empezó a prestar el servicio de 

carretera. A eso se suma algunos servicios especiales que también salen a hacer 

competencia intermunicipal sin que tengan las medidas de seguridad que tenemos 

las empresas del sector. No les hacen revisiones a los vehículos y tampoco a los 

conductores. Eso, todo eso, baja la demanda.  

 

¿Cuánto le quita la informalidad y la ilegalidad al negocio? 

 

Hay unos estimativos, no estudios reales, pero estimamos que es un 20% de la 

demanda del transporte. Hay gente que usa servicios puerta a puerta de Bogotá a 

Villavicencio y eso no es permitido. O gente que quiere salir el fin de semana y 

contrata un transporte especial que no es legal. No se han tomado medidas 

fuertes de control.  

 

Las tarifas aéreas están bajas y les compiten. ¿Cómo van a hacer para sobrevivir?  

 

Esa es una de las situaciones más complejas para las empresas que tiene rutas 

como Bogotá – Medellín, o los que van a la Costa Atlántica. Lo que estamos 

tratando de hacer es unir esfuerzos en promocionar nuestro país para que los 

colombianos viajen por tierra, nuestros destinos turísticos. Ellos nos quitaron 

porcentajes importantes de pasajeros, por ejemplo la ruta Bogotá – Medellín ha 

caído un 30%, nosotros tratamos de recuperarnos en temporadas altas, pero lo 



 

 
 

más importante es que la gente entienda que nosotros tenemos un transporte 

terrestre que es una buena alternativa, sin límite de equipaje. Pero es muy difícil 

porque esas empresas aéreas tienen capitales muy fuertes y uno no entiende 

cómo hacen para aguantar con esas tarifas tan bajas.  

 

El precio del crudo está por el piso. ¿El Gobierno debería bajar más el precio del 

Acpm y la gasolina? 

 

Los precios que aquí se pagan no son justos. El famoso Fondo de Estabilización 

que ha sido la herramienta del Gobierno para cuando el precio del combustible 

está abajo, ahorrar y luego compensar cuando el precio internacional está alto y 

no cobrar más caro, se entiende, pero creemos que deberíamos pagar más bajo. 

Los costos operativos son cada vez más altos. Al final el efecto es que frente a los 

que pagamos cuando se compara con otros países, pues entonces somos menos 

competitivos. Colombia debería pensar en mediano y largo plazo. Si somos 

eficientes agregaremos más valor a la economía. Chile no produce petróleo, 

algunos de Centroamérica tampoco, y hoy son más competitivos que nosotros. 

 

Se siente, por todo lo que usted dice, que Gobierno no les cumple. ¿Qué va a 

pasar? 

 

Nosotros vamos a seguir exigiendo que se desarrollen unas metas para el 

transporte de pasajeros, que se revise la política. Hemos sido muy pacientes, no 

como otros sectores que realizan paros. No estamos con la protesta, vamos a 

seguir insistiendo dentro de los medios legales, pero es muy crítico que el 

Gobierno en estos últimos cinco años haya abandonado el sector. No hemos 

entrado en un proceso de revisión estructural y lo requerimos. No solo de cara al 



 

 
 

usuario sino frente a los empresarios que hacen grandes inversiones y tienen 

muchos problemas en las carreteras con la quema de los vehículos y la violencia.  

 

¿Están estudiando un cese de actividades? 

 

Por ahora esa parte, como empresarios, no la hemos considerado. Nos preocupa 

que el sector se deteriore y se generen movimientos sociales de la gente a las que 

les han quemado los carros y que ellos sí lo hagan. A nosotros no nos gusta eso 

porque se afectan los usuarios y el país. Tantos problemas que hay aquí como 

para poner uno más. 

http://www.elespectador.com/noticias/economia/el-gobierno-

abandono-al-sector-transporte-aditt-articulo-556315 

 

 

 

NOTICIAS DE INTERÉS 

BOGOTÁ - LAS CINCO LECCIONES QUE DEJÓ EL DÍA SIN CARRO Y SIN 

MOTOS - Una de ellas: el SITP responde a la alta demanda, pero le faltan calidad 

e infraestructura. 

Por un lado, evidenció que el Sistema Integrado de Transporte Público (SITP) 

responde a una mayor demanda de pasajeros. El uso de los buses azules aumentó 

un 19 por ciento –según reporte de las autoridades. 

http://www.eltiempo.com/bogota/dia-sin-carro-en-bogota-22-de-abril-

lecciones/15613636 
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BOGOTÁ - ¿CUÁL ES LA UTILIDAD DE UN DÍA SIN CARRO Y SIN MOTO 

EN BOGOTÁ? - Como positivo y hasta ‘insuperable’ calificó la Administración 

Distrital en cabeza del alcalde Gustavo Petro la segunda jornada de día sin carro y 

sin moto en Bogotá, en el marco del Día de la Tierra. 

http://www.elnuevosiglo.com.co/articulos/4-2015-

%C2%BFcu%C3%A1l-es-la-utilidad-de-un-d%C3%ADa-sin-carro-y-

sin-moto-en-bogot%C3%A1.html 

 

 

BOGOTÁ - EL 22 DE SEPTIEMBRE TAMBIÉN SERÍA DÍA SIN CARRO Y SIN 

MOTO EN BOGOTÁ - La Alcaldía espera hacer por lo menos dos jornadas más 

este año.  

El Gobierno Distrital evalúa el comportamiento de la ciudad durante el segundo día 

sin carro y sin moto que se adelanta este miércoles 22 de abril en Bogotá, para 

establecer nuevas jornadas durante este año. 

http://www.caracol.com.co/noticias/bogota/8203el-22-de-septiembre-

tambien-seria-dia-sin-carro-y-sin-moto-en-

bogota/20150422/nota/2729173.aspx 

 

 

VILLAVICENCIO - PROMUEVEN USO DE LA BICICLETA HOY DÍA SIN 

CARRO NI MOTOS EN VILLAVICENCIO - Promueven uso de la bicicleta hoy día 

sin carro ni motos en Villavicencio 

La medida restrictiva se mantendrá hasta las ocho de la noche de este jueves en la 

capital del Meta. Habrá ciclo paseos y rumba aeróbica en la ciudad. 

http://www.noticiasdelllano.com/noticias/promueven-uso-de-la-

bicicleta-hoy-dia-sin-carro-ni-motos-en-villavicencio 
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BOGOTÁ – LA META: CERO MUERTES EN LAS VÍAS - Un ciudadano arrollado 

por un articulado cuando intentaba colarse a Transmilenio... Un campero 

destrozado tras chocar contra un puente peatonal en la autopista Norte... 

Motociclistas muertos por exceso de velocidad... Estas son algunas de las 

imágenes que siguen vivas en la memoria de los ciudadanos.  

http://www.elespectador.com/noticias/bogota/meta-cero-muertes-

vias-articulo-556574 

 

 

MONTERÍA - BLOQUEAN VÍA DE MONTERÍA HACIA EL RESTO DE LA 

COSTA, A LA ALTURA DE CIÉNAGA DE ORO - La manifestación la realizan 

conductores de la Cooperativa de Transportadores Cootrancoro. 

Un bloqueo se presenta en la mañana de este jueves en Ciénaga de Oro, en la vía 

que comunica a Montería con el resto de la Costa. 

http://www.elheraldo.co/cordoba/bloquean-de-monteria-hacia-el-

resto-de-la-costa-la-altura-de-cienaga-de-oro-192531 

 

 

NACIONAL - COMERCIO, HOTELES Y TRANSPORTE HAN CAÍDO HASTA 

50% EN REGIONES PETROLERAS - Ayer la Cámara de Comercio de Casanare 

realizó una reunión entre las Cámaras de regiones cuyo desarrollo se está viendo 

afectado por la caída de los precios del crudo, con el fin de analizar la situación y 

generar propuestas para plantearlas al Gobierno, ya que la gran bonanza petrolera 

parece haber llegado a su fin con pérdidas en algunos sectores de servicios de 

hasta 50%. 

http://www.larepublica.co/comercio-hoteles-y-transporte-han-

ca%C3%ADdo-hasta-50-en-regiones-petroleras_246491 
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BARRANCABERMEJA - EL TRANSPORTE PÚBLICO LOCAL CONVOCÓ A UN 

PARO NACIONAL - Para llamar la atención del presidente Juan Manuel Santos, el 

gremio transportador de Barrancabermeja convocó a una movilización nacional de 

protesta. Esta se desarrollaría como un paro o mitin en las ciudades donde el 

mototaxismo afecta al servicio público urbano. 

http://www.vanguardia.com/santander/barrancabermeja/308578-el-

transporte-publico-local-convoco-a-un-paro-nacional. 

 

 

BUCARAMANGA - ESTE AÑO EL DÍA SIN CARRO EN LA CIUDAD SERÁ EL 

24 DE JUNIO - Una de las actividades que se promoverá en el Día Sin Carro será 

el uso de la bicicleta como medio de transporte. De igual forma se incentivará el 

uso del sistema integrado de transporte masivo. (Foto: Archivo / VANGUARDIA 

LIBERAL) 

http://www.vanguardia.com/area-

metropolitana/bucaramanga/308590-este-ano-el-dia-sin-carro-en-la-

ciudad-sera-el-24-de-junio 

 

 

PEREIRA - PEREIRA RECLAMA RECURSOS PARA LA INTEGRACIÓN DEL 

TRANSPORTE - El Comité Intergremial de Risaralda envió una carta al director de 

Planeación Nacional, el pereirano Simón Gaviria, exigiéndole la revisión del Plan de 

Desarrollo y la no inclusión del Sistema Integrado de Transporte Público, Sitp, para 

Pereira. 

http://www.caracol.com.co/noticias/regionales/pereira-reclama-

recursos-para-la-integracion-del-

transporte/20150423/nota/2730960.aspx 
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NEIVA - EN LICITACIÓN OBRAS DEL SEPT PARA NEIVA - Durante la jornada 

se explicó los tres componentes de este megaproyecto, que son el de 

infraestructura, las vías y la construcción de intercambiadores viales y terminales. 

http://www.lanacion.com.co/index.php/noticias-

regional/neiva/item/251115-en-licitacion-obras-del-sept-para-neiva 

 

 

TUNJA - AL FINAL DEL AÑO SE ENTREGARÁ LA DOBLE CALZADA 

BOGOTÁ-TUNJA - El vicepresidente German Vargas Lleras hizo el anuncio desde 

Boyacá. Las obras de la doble calzada de la concesión vial Briceño-Tunja-

Sogamoso serán entregadas antes de finalizar el año, de acuerdo con un anuncio 

que hizo el vicepresidente German Vargas Lleras desde Boyacá. 

http://www.elespectador.com/noticias/nacional/al-final-del-ano-se-

entregara-doble-calzada-bogota-tunj-articulo-556528 

 

 

 

Para nosotros es importante conocer sus comentarios y aportes sobre la 

información enviada, por lo cual estaremos prestos a recibirlos en los correos     

 comunicacionesaditt01@gmail.com,    

camilogarciamoreno@yahoo.com  

A los teléfonos (1) 3595588 – Fax (1) 4135400 o a la Av. Calle 24 No 95A – 80 Of 

702. 
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Atentamente, 
 
 
 
JOSÉ YESID RODRÍGUEZ HERNÁNDEZ 
Presidente Ejecutivo  ADITT 
 
 
 

Síguenos en twitter  @asociacionAditt  
 
Búscanos en Facebook https://www.facebook.com/asociacion.aditt 
 
Visita nuestra página www.aditt.org 

http://www.aditt.org/

